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本报讯（通讯员 谷俊豪）7 月 8
至 11 日，市直属义务教育学校、幼
儿园第五个三年发展规划（2021 年
9月至 2024年 8月）答辩论证会在丽
水学院举行，丽水经济开发区中学、
丽水市特殊教育学校等 11 所市直
属学校就三年发展规划进行陈述和
答辩。省督学、原杭州市教科所所
长施光明，省督学、原温岭市督导室
主任陈聪富以及相关人员、专家到
场指导，市教育局党委委员、市政府
专职副总督学马佩华出席。答辩论

证会上，由学校校长（园长）领衔、由
校级领导、中层干部、普通老师共同
组成的答辩团队，在前期规划制定、
精心准备的基础上，就学校规划制
定的背景、过程、基本框架、规划内
容以及面临挑战等进行了陈述。与
会专家围绕学校办学理念、办学目
标、办学特色、校园文化和学校的陈
述等展开现场提问和互动交流，就
学校困惑作了详细、生动的解答和
指导，就规划的后续修改提出了建
设性的意见和建议。

学校发展，规划引领。制定并
实施好学校发展规划是引领学校发
展的基础和前提，也是市直属学校
发展性评价的重要组成部分。从
2008 学年开始，市教育局将市直属
学校三年发展规划的制定和落实以
及学年目标达成情况纳入发展性评
价体系，到 2021年 8月，第四轮三年
发展规划已实施完成。经过三年发
展规划的制定和执行，对市直属学
校在依法办学、规范办学、科学管
理、民主管理、促进教育教学等方面

起到了较好的作用。
市直属学校第五个三年发展规

划制定从今年年初开始部署，答辩
论证会上的集中答辩是其中承上启
下的重要一环。通过在答辩论证会
上的集中亮相，不仅让各学校三年
发展规划的制定得到了与会专家的
指导和释疑，也让各学校对三年发
展规划的制定进行了一次集中梳理
和审视，各学校借此机会互相借鉴、
取长补短，为规划的后续修改提供
了重要的参考。

丽水教育未来三年怎么干
11所市直属学校就三年发展规划进行陈述和答辩

“这是我第一次剪这样的
图案。”“我终于把禁毒两个字
完美地剪好了。”日前，缙云县
公安局禁毒大队携手缙云县河
阳小学在虚竹公祠内开展了以

“ 共 建 无 毒 家 园 守 护 红 色 根
脉”为主题的禁毒窗花剪纸活
动，将禁毒与缙云剪纸艺术相
结合，进行了一场别具一格的
禁毒宣传。

通讯员 朱伟露 摄

当剪纸遇上
禁毒宣传

本报讯（通讯员 杜益杰）7 月
13 日，为期 4 天的中国县域学前教
育高质量发展峰会暨首届“健康校
园·活力儿童”全国名园长·仙都论
坛在缙云县工艺美术学校开幕。

据悉，此次活动由缙云县教育局

主办，浙江师范大学国际儿童研究院、
浙江贝玛博士后工作站联合承办。来
自全国各地的150余名专家、教授、老
师携手走进缙云，展现幼教理论与实
践研究的最新成果，探讨国内学前教
育的发展方向，着力提升学前教育发

展质量，促进幼儿健康成长。
在当天的开幕式上，缙云县委

副书记、县长王正飞表示，本次学
术论坛活动内容丰富、形式多样，
相信通过峰会教育名家的前沿讲
学、知名园长的经验分享、一线专

家的点评研讨，必将形成广泛有益
经验，推动缙云打造县域学前教育
高质量发展高地。

据了解，为期4天的发展峰会，开
展了专家点评、参观“健康校园·活力
儿童”示范园、主题研讨等活动。

全力打造“健康校园”培养“活力儿童”
中国县域学前教育高质量发展峰会在缙云开幕

本报讯（通讯员 周瑾）为深入
开展党史学习教育，厚植同学们的
爱国主义情感，日前，松阳二中组
织高一新生在运动场上观看电影

《极度危机》。草地、星空、幕布、迷
彩服，组成了别具风格的风景。

《极度危机》讲述了红军历经五
次围剿后，被迫开始长征，在内外夹
击的双重危机下一路上经历了艰险
困难的故事。从小视角、小场景、小
人物切入，以小见
大，以微见著。体现
了红军战士的英雄
情怀、革命初心与高
尚信仰。

这是一场专为二中新生准备
的视觉盛宴，是“军训”与“党史学
习”的完美邂逅。影片情节的跌宕
起伏，牵动着绿茵草坪上每位老师
与学子的心。

观影结束后，学生们深受触
动，纷纷表示要认真学好党史，增
强爱国主义精神，树立远大的理想
信念，争做一个积极向上、拥有家
国情怀的好青年。

草地露天电影 别样党史学习

本报讯（通讯员 施蕾芬）近
日，一场别开生面的党史学习教
育在缙云县联丰村举行。这是由
浙江开放大学、丽水电大、缙云电
大系统联动、师生互动的主题党
日活动，也是缙云县委组织部、壶
镇镇政府、联丰村，三级行政部门
联动的村干部党史学习教育。参
加会议的有省市县电大教师、学
生党员以及相关党政部门领导共
41人。

在联丰村会议室党员同志们
召开了题为“学史悟思话担当”座
谈会，大家围绕主题，纷纷谈了自
身的学习体会。丽水电大 19 秋领
雁班学生、联丰村党总支书记楼干
强说：“通过党史学习，深刻感受到
今天幸福生活来之不易。联丰村
之所以有今天的大发展，正是由于

党和政府对农村干部的重视，我们
才能有机会参加电大领雁班学习，
通过学习，开阔了视野，提升了能
力和水平，也因此，我们联丰村才
能实现从美丽村庄到美丽经济的
蝶变。”

随后，19 秋领雁班学生、渔川
村党支书记王军锋，21 春领雁班
学生、七甸村党支书记黄利勇等人
也在会上发表了自己党史学习、对
乡材振兴等的深刻认识。

丽水电大党委委员、副校长洪
耀辉表示，形式多样的党史学习教
育，让农民大学生党员真正做到了

“学史力行”。他希望大家一定要
传承好红色根脉，在广褒的农村大
地上奋力书写“红绿融合”的乡村
振兴新篇章。

丽水电大多联互动 提升党史学习实效


